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新媒体创作大赛总决赛结束啦。

你猜，谁拿到了50万奖金？

是很爱王家卫的“包租婆”蔡慧慧。



她是一个编剧，她有一栋6层的楼房，她把房间装修成王家卫电影的各种风格，然后租出去……

 

凭什么是她？

因为只有她，夸我很瘦。

这个理由还不够吗？

好吧，说正经的，因为我们的总决赛分为两轮，第一轮大家都看到了，是他们前9名发在我的公号上的点赞排名：

 



第二轮是导师打分，赛制就是蔡康永、张嘉佳、张一白、六神磊磊、我，五个导师，分别给选手做一场培训，然后出一

道跟培训相关的题目，现场给选手打分。

然后这一轮，成绩排名是：

 

按总分来算，新媒体创作大赛的前三名就是：

第一名：蔡慧慧

第二名：沈心怡

第三名：陈昌、张曙霞（并列）



所以，蔡慧慧可以拿到50万奖金。

沈心怡可以拿到20万奖金。

陈昌和张曙霞可以平分5万奖金。

真羡慕他们可以参加这么有钱的比赛，不公平，为什么我不能参加？

 

关于新媒体创作大赛，最近很多媒体来问我相关的事情，包括：

到底为什么办新媒体创作大赛？

什么样的人适合做新媒体？

新媒体收入真的像传说中那么高吗？

咪蒙还可以火多久？

咪蒙你到底什么时候才能瘦？

……

说实话有的问题真的很犀利，问得我哑口无言。我也在想，是啊，我凭什么啊？我何德何能，我不过是一个才华横溢的

宇宙第一网红……

 

平常我超级懒，没有好好回答，今天我决定用心回答一下这些问题。

如果你，或者你身边的人，正在或者将要，从事新媒体行业，可以认真看一下哦。

 

咪蒙到底为什么办新媒体创作大赛？

有两个原因：

第一，我跟六神磊磊想得一样，高手在民间。

我每次在后台看粉丝的评论，都觉得你们超有才华，超有创意。

还有我们公司的邹蛋蛋，她没上过大学，来我们公司以前，在only卖衣服。

但她真的是一个很有天分的编剧，每次我们10分钟要想3个桥段（比如男女主角怎么认识的），她经常可以想出10个，

点子都特别新，完全不套路……

因为她，我之后每次去商场买衣服，我都会想，面前给我递衣服的售货员，说不定很有创作天分呢。

所以，我想通过新媒体创作大赛，找到民间的高手，找到埋没在很多行业中有写作天分的人。

我想和这些人相遇，然后用大把大把的金钱来腐蚀他们……

 

第二，我看整个新媒体行业，大家貌似都特别看重新媒体运营、新媒体推广，就像六神磊磊说的，感觉好像大家默认自

己的内容已经很牛逼、没有上升空间了……

但事实上，新媒体最重要的还是内容，至于运营、营销、推广等等，我觉得都是锦上添花。

总有很多人都问我，到底是怎么推广咪蒙这个公号的？

说出来你们可能不信，我从开公号到现在，从来没有花过1分钱做推广（好吧，主要是因为舍不得花钱）。

我主要的营销方式就是靠在自己的公号上不要脸，自吹自擂。

我是真正靠内容做到宇宙第一网红的。

内容，才是新媒体的本质问题。

好的内容本身就自带营销属性。

 

所以，我办新媒体创作大赛，而不是新媒体大赛，就是为了强调创作两个字，回归内容本身。

说完这段，感觉自己好牛逼。

眼尖的同学应该已经看出来了，这一段还是自吹自擂。

 



什么样的人适合做新媒体？

不要脸的人。

这不是开玩笑，做新媒体，真的需要强心脏，需要没有顾虑。

很多创作者，都不愿意写自己的真心话……在新媒体时代，真诚的交流很重要，你需要和读者交心。

有偶像包袱的人，是不适合新媒体写作的。

像我这种厚脸皮，可以说是天赋异禀了。

 

有同理心的人。

很多创作者会说，这个话题我没有类似经历，我写不出来……

我擦。

如果只能经历了才能写，那我们一辈子只能写10篇稿子吧。

你没经历过，但你可以代入，可以感受啊。

我每次在采访的过程，高个子的烦恼我能带入，连美女太多人追的痛苦我都能感同身受（这真的是同理心吗，这还是不

要脸啊）……

这就是我可以驾驭各种题材的原因……我特么少自吹自擂一会儿会死吗。

 

有观点的人。

这个时代需要故事，更需要观点。

你对世界要有独特的看法，这非常非常非常重要。

新媒体特别残酷的一点就是，一个新闻热点出来，一时之间，铺天盖地的都是这个热点，别人已经写了100个观点了，你

要写第101个。

每到这个时候，我特么就想死。

银教授说，他每天要江郎才尽200多次。

扎心了啊。

 

超强意志力和超强执行力的人。

每天都要写，这一点真的反人性好吗。

有时候加班到4点，上床的时候，觉得自己累趴了，被掏空了，快死了，好不容易可以睡觉了，哐当，出来一热点，咬牙

起来写……

顺便说一下，明星总是半夜出热点，他们的良心不会痛吗？

 

新媒体收入真的像传说中那么高吗？

做到顶尖的，收入是挺高。

我们公司新媒体总监黄小污年薪百万，你们也知道了。

在我们公司，实习生月入一两万，都很正常。

但是，残酷的就在于，只有前1%的人才能挣钱。

所以你必须把内容做到极致。

知乎CEO周源说过，自媒体门槛比很多人想象的高多了。

 



咪蒙还可以火多久？

大概还可以火1000年吧。

因为祸害遗千年嘛。

 

新媒体创作大赛中，让你印象最深的文章是？

我印象最深的，是陈昌的《985学霸，生于农村，死于传销》。

这篇文章好在两点。

第一，对生活细节的洞察。这一点比我厉害。

第二，对命运的感喟。尤其是结尾，“原来地心引力，对每个人都是不一样的。”“不是所有人，都有资格轻盈地度过一

生”，很有情怀，我特别喜欢。

 

为什么奖金设得这么高？50万，真的不少。

我之前就说了，这个时代应该奖励有梦想的人。

我因为写作而受惠，也希望更多人可以享受到这样的感觉。

这也是vivo和一汽马自达深度参与这个比赛的原因，他们也是被“梦想”两个字打动的。

vivo手机，它是新媒体创造大赛的总冠名，助力选手的非凡梦想。只要你敢做梦，梦想的信号就永远不断。

一汽马自达CX-4是本次活动的赞助商，它鼓励大家听从自己内心的声音，勇敢做选择。走自己的路，看起来很酷！

 

明年还会办第二届吗？

今年办这个大赛，我们投入的人力物力真的很大。

我们团队真的连续很多熬夜，大家为了省时间，都睡在公司，我们经常开会到凌晨三点、四点、五点、六点……

太累了，真的。

所以，我们明年还会再办。

因为，有文学梦想的人，每一年都会有。

一想到他们在期待第二届，我们就不能停。

让有梦想的人怀抱期望， 也是我们的梦想的一部分啊。



今天的彩蛋是我当导师的环节，这个环节很阴险。

我和选手们一边吃小龙虾，一边玩真心话大冒险，其乐融融。

游戏一玩完，我就问大家：

从刚才的游戏当中，你们可以提炼什么选题？

在他们呆住的时候，我的创作助理李粒粒掏出小本本，报了36个选题。

好啦，选手们也想了蛮多的，然后我当场评了分，还给大家讲了《如何在吃喝玩乐中找灵感》，大家都对我肃然起敬——毕竟，

一口气能吃10盘小龙虾的人，是不多的。
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